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建 設 常 任 委 員 会 記 録 

 

１．会議日時 

  平成２７年９月８日（火）午前 ９時５８分 開会 

              午前１０時１１分 閉会 

 

１．場所 

  第一委員会室 

 

１．出席委員 

  委 員 長 藤浦雅彦 副委員長 弘  豊 委  員 木村勝彦 

  委  員 森西 正 委  員 野原 修 

 

１．欠席委員 

  なし 

 

１．説明のため出席した者 

  市 長 森山一正  

  土木下水道部長 山口 繁 

同部次長兼道路管理課長 山本博毅 同部参事兼下水道業務課長 野村眞二 

下水道事業課長 樫本宏充 

 

１．出席した議会事務局職員 

  事務局次長 橋本英樹 同局書記 川原 恵 

 

１．審査案件 

  議案第５４号 平成２７年度摂津市一般会計補正予算（第２号）所管分 

  議案第６１号 摂津市下水道条例の一部を改正する条例制定の件 
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（午前９時５８分 開会） 

○藤浦雅彦委員長 ただいまより、建設常

任委員会を開会します。 

 理事者から挨拶を受けます。 

 森山市長。 

○森山市長 おはようございます。 

 台風の接近ということで、少し足元のお

悪い中、また何かとお忙しいところ、本日

は建設常任委員会をお持ちいただきまし

て大変ありがとうございます。 

 きょうは昨日の本会議で当委員会に付

託されました案件についてご審査をいた

だくわけでございますが、どうぞ慎重審査

の上、ご可決いただきますよう、よろしく

お願いいたします。一旦、退席させていた

だきます。 

○藤浦雅彦委員長 挨拶が終わりました。 

 本日の委員会記録署名委員は弘委員を

指名します。 

 審査の順序につきましては、先に議案第

５４号所管分の審査を行い、次に議案第６

１号の審査を行うことに異議ありません

か。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○藤浦雅彦委員長 異議なしと認め、その

ように決定します。 

 暫時休憩します。 

（午前 ９時５９分 休憩） 

（午前１０時    再開） 

○藤浦雅彦委員長 再開します。 

 議案第５４号所管分の審査を行います。 

 本件については、補足説明を省略し、質

疑に入ります。質疑のある方、挙手をお願

いいたします。 

 森西委員。 

○森西正委員 おはようございます。 

 ７５０万円の補正ということでありま

すけれども、詳しくどこのどういうふうな

内容であるのか、教えていただきたいと思

います。 

○藤浦雅彦委員長 樫本下水道事業課長。 

○樫本下水道事業課長 森西委員のご質

問にお答えさせていただきます。 

 これは、摂津市正雀４丁目にございます

安威川流域下水道味舌ポンプ場にあるポ

ンプ１基の修繕にかかる費用でございま

す。このポンプは摂津市千里丘東、三島地

内を経て味舌ポンプ場に至る味舌水路の

水を安威川に放流するためのものでござ

いまして、その口径３００ミリのポンプを

修繕するものでございます。 

 以上です。 

○藤浦雅彦委員長 森西委員。 

○森西正委員 補正で出てきております

けれども、これは当初の部分では分からな

かったということなんでしょうか。 

○藤浦雅彦委員長 樫本課長。 

○樫本下水道事業課長 ３００ミリのポ

ンプ、設置年度も昭和５３年となっており

まして、かなり古い状態にはなっておりま

す。それで、今年度ですけれども、味舌ポ

ンプ場の機器の状態の把握をするための

委託を発注する予定にしておりました。で

すので、かなり動きがよくなくなってきて

いるのは想定されておりましたが、まだ止

まるというところまでは予想されており

ませんでしたので、今年度の予算の発注に

は上げなかったということでございます。 

○藤浦雅彦委員長 森西委員。 

○森西正委員 極力、日々点検をしていた

だいて、計画をもって修繕にも当たってい

ただきますように、これは要望とさせてい

ただきますのでよろしくお願いします。 

○藤浦雅彦委員長 野原委員。 

○野原修委員 おはようございます。  

今、森西委員からも質問がありまして、



- 3 - 

 

これは味舌ポンプ場で３００ミリ、ほか

に１，２００ミリと９００ミリとあると

いうことで、予算のときにもいろいろ聞

かせてもらって、できるものはなるべく

長くもたせてという形で、今年度委託を

かけられて、その辺でどのぐらいの耐用

年数でぎりぎりいけるかなというよう

な形で、どうしようもないということで

補正に上がってきたと思うんですけど、

やはり役所というのか、そこは万が一想

定外はあってはならないことやと思い

ます。これでもし、ゲリラ豪雨があって

水路があふれてという形で、これをもう

ちょっと早くしてたらよかったとかい

うようなことがないような形で取り組

まないと、ほんまに市民の方に迷惑をか

けるということが一番不幸なことにな

りますので、これは予算のときに何で上

がってこなかったのか、また、あとある

９００ミリ、１，２００ミリは今どのよ

うな状況になっているのか、お聞かせく

ださい。 

○藤浦雅彦委員長 樫本課長。 

○樫本下水道事業課長 まず、今のこの３

００ミリの件なんですけれども、今のとこ

ろまだ動いている状態であります。これの

運転の管理委託しております大阪府の北

部流域下水道のほうから、機械の抵抗値が

急激に下がってきていると。もうしばらく

すると、それはだめになると予想されると

いうことですので、今は正常に稼働してい

る状態ではございます。ただ、短期的な予

測としてはかなりきついんじゃなかろう

かということになっておりますので、私ど

もとしましてはやはりそういう裏づけが

あって、初めて予算を上げられるというこ

ともありましたものですので、今年度委託

をかけて、そこを調査したいと考えていた

ところでございます。 

 それからあと９００ミリ、１，２００ミ

リなんですけども、９００ミリのほうはこ

とし５月に修繕をさせていただきました

ので、こちらは正常に今運転をしていると

ころでございます。動かすのは９００ミリ

のほうがほとんどメーンでございまして、

１，２００ミリはほとんどサブ的な今状態

にはなっております。ただ、これも来年度

につきましては、今年度にその辺の状態に

ついては調べまして、来年度以降の更新計

画の中で考えていきたいと考えておりま

す。 

○藤浦雅彦委員長 野原委員。 

○野原修委員 確かに、考え方として、本

市の予算を考えた場合にはできるだけと

いう形なんですけど、メーンが９００ミリ

やから９００ミリが正常に動いてる以上

は大丈夫だろうという形で、サブ的にこと

しで３００ミリもやったら、大阪府のほう

から思ってたよりは傷みが激しいので早

いこと直す必要があるという形で多分補

正を上げられたかと思うんですけど、今の

気候状況を見ると、ほんまに想定外がすご

く起こってますので、やはり予算がないと

いえどもやっぱり市民の安全が第一なの

で、今樫本課長のほうから、なかなか予算

づけは何かがなかったらできないという

ことはあろうかと思いますが、これは市民

の安全という形で１，２００ミリもできれ

ば早い機会に、もうこれは早目早目にそう

いう形で安全の確保という形で手を打っ

てもらって、財政のほうとも折衝してもら

って、やはり何かがあってからでは絶対遅

いのであって、起こる以前に少々前倒しで

あってもそういう安全に対する考え方と

いうか、お金の入れ方というのはもうちょ



- 4 - 

 

っと、これは責任としてはやっぱりそこの

管理をしてるところにあるので、何があろ

うともそういうことで市民の安全という

ことを、今の気候状況を見れば、先もって

やるというものの考え方で来年の予算な

んかでも１，２００ミリなんかもきっちり

そういう形のもので財政方に答申してい

ただいて、予算を持っていただいて、９０

０ミリがもうめいいっぱいになったとき

でも、その後の３００ミリと１，２００ミ

リできっちり対応して、市民の方にそうい

ういろんな不幸な形が起こらないような

形をとってほしいと思うんですけど、その

辺の考え方を最後に部長のほうから一言

いただけたらと思うんですけども。 

○藤浦雅彦委員長 山口部長。 

○山口土木下水道部長 野原委員さんの

おっしゃることも、私も同じでございまし

て、今回、３００ミリと１，２００ミリの

更新計画について委託させていただきま

した。今回大阪府のほうが、本来は３００

ミリの分は抵抗値でございますけども、平

成２３年には２．５の抵抗値でございまし

て、２６年１２月の抵抗値が３．１メガオ

ームということで、２３年より２６年の方

がで少し抵抗値が上がったということで、

３００ミリの委託も要るかなと。ところが、

この夏、６月ですけども、０．８メガオー

ムと急に落ち込んだということで、これは

やっぱりこのままの状態ではいつ止まる

か分からないということで、今回上げさせ

ていただきました補正でございます。この

１，２００ミリの分でございますけども、

稼働状態は、大阪府のほうも更新計画等も、

今のところは十分いけるということも聞

いておりますし、今回は３００ミリのほう

はもう今回補正で何とかよろしくお願い

したいんですけども１，２００ミリのほう

はその委託の計画、補正計画、保全計画等

見まして、その状態を見て、異状がなけれ

ばそのまま継続して使用いたしますが、異

状があれば速やかに来年度に予算計上し

たいなと思っておりますので、よろしくお

願いいたします。 

○藤浦雅彦委員長 ほかにはございます

か。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○藤浦雅彦委員長 以上で質疑を終わり

ます。 

 続きまして、議案第６１号の審査を行い

ます。 

 本件については、補足説明を省略し、質

疑に入ります。 

 質疑のある方、挙手をお願いします。あ

りませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○藤浦雅彦委員長 質疑なしと認め、質疑

を終わります。 

 暫時休憩します。 

（午前１０時 ９分 休憩） 

（午前１０時１０分 再開） 

○藤浦雅彦委員長 再開します。 

 討論に入ります。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○藤浦雅彦委員長 討論なしと認め、採決

します。 

 議案第５４号所管分について、可決する

ことに賛成の方の挙手を求めます。 

（挙手する者あり） 

○藤浦雅彦委員長 全員賛成。 

よって本件は可決すべきものと決定し

ました。 

 議案第６１号について、可決することに

賛成の方の挙手を求めます。 

（挙手する者あり） 

○藤浦雅彦委員長 全員賛成。 
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よって本件は可決すべきものと決定し

ました。 

 以上で本委員会を閉会します。 

（午前１０時１１分 閉会） 

 

 委員会条例第２９条第１項の規定によ

り署名する。 

 

 建設常任委員長    藤 浦 雅 彦 

 

 

 建設常任委員      弘     豊 

 

 


